



054

ID 243

#### AUTOMEDICACIÓN EN TIEMPOS DE PANDEMIA DE PACIENTES QUE ASISTEN A PROSTODONCIA IVB

\*Pablo Loyola González, Nelson Jesús Rugani, Stella Maris Peccoud, Elby Elizondo, MC Maurizio, Roberto Luján, Silvia Oviedo, CG Bracamonte, Cristina Escudero Cantcheff.  
Cátedra de Prostodoncia IVB. Facultad de Odontología Universidad Nacional de Córdoba.

**Objetivo/s** Durante la pandemia el difícil acceso a los servicios de salud, las restricciones y la economía alterada hicieron que el paciente postergara la consulta odontológica y ante el dolor consumiera fármacos por decisión propia. A la cátedra Prostodoncia IV-B, Facultad de Odontología U.N.C los pacientes concurren para rehabilitar su boca mediante prótesis, pero no existe estudio sobre automedicación de esta población. Pretendemos: Conocer la actitud de los pacientes frente al dolor, verificar la existencia de automedicación y emprender acciones para concientizar a los pacientes. **Materiales y Métodos** Se realizó una investigación observacional, transversal, mediante una encuesta anónima y voluntaria a 84 pacientes que asistieron a Prostodoncia IVB en agosto de 2021. Participaron mayores de edad, de cualquier género; se excluyeron personas asistidas por terceros. La encuesta contuvo 16 preguntas sencillas. Previamente se calibró a los encuestadores y se asentaron los datos en planillas Excel. **Resultados** Describimos frecuencia absoluta (n), frecuencia relativa y error estándar ( $\% \pm EEp$ ) de cada ítem evaluado. El 89% de los encuestados tuvo situaciones de dolor dental en pandemia (n=75). El 77,4% no pudo concurrir al odontólogo (n=65); de ellos el 60% consumió fármacos por decisión propia (n=39). Los fármacos adquiridos fueron: amoxicilina, ketorolac, paracetamol. De estas personas el 65,5% (n=55) reconoció que consumir medicamentos sin prescripción puede ocasionarle otros problemas de salud, pero ningún encuestado supo qué efectos realmente conlleva. La totalidad de los encuestados respondió que es necesaria la concientización de la población sobre los riesgos de esta práctica. **Conclusión/es** En tiempos de pandemia la mayoría de los pacientes no concurre al odontólogo. Ante el dolor dental muchos decidieron consumir fármacos sin prescripción odontológica, siendo los más utilizados antibióticos y aines. Los pacientes desconocen los riesgos de la automedicación. Por ello implementamos acciones de concientización para evitar esta conducta del paciente que se extiende a familiares provocando hábitos de consumo de fármacos sin prescripción profesional. Debemos valorizar la consulta y educar a los pacientes sobre la importancia del diagnóstico profesional.